
会場であった質問のうち主なもの

NO 質問 回答

1 電動自転車で通学できますか？
学校から示されるルール（かご・荷台・スタンド等）を守っていれば、電動自転車でも通学できます。

※学校で充電ができないため、ご注意下さい。

2 緊急時のためにスマホを持たせても良いですか？

学校ではスマートフォンの所持は原則認めていないところですが、特別な事情がある場合など学校長に届出た上で認めている

ケースはあります。

その場合には、登校後に学校側がスマートフォンを預かり、下校時に本人に返すような取扱いになります。

3 朝起きられないなど、遅れて学校に行っている子はバスに乗れませんが、親が送迎するしかありませんか？
基本的には、定刻の時間を過ぎてバスに乗れなかった場合は、ご家庭での対応をお願いいたしますが、お子様の状況等でご心

配がある場合、個別にご相談ください。

4 再編準備委員会の保護者代表はどのように選出されますか？ 保護者代表は各学校のPTAから推薦をいただきたいと考えています。

5 宇野中・玉中・日比中の再編は決定事項ですか？ 教育委員会としては「玉野市立小中学校適正規模・適正配置計画」に基づき進めていきたいと考えています。

6 中学校の遠距離通学が6km以上というのは何か基準がありますか？
国の示している通学距離の目安は概ね6km以内となっていることから、6km以上を遠距離通学とし、バス通学の範囲としてい

ます。

7 再編準備委員会で決まったことはどのように周知されますか？ 保護者の方には保護者連絡ツールを使用し、周知に努めます。

8 来年度入学の指定校変更について、どちらの学校に行く子が多いかを教えてもらうことはできませんか？ 指定校変更の状況について、お問い合わせがあれば、その時点での申請状況等をお伝えしていきたいと考えています。

9 運動会や学習発表会があった時に駐車場はどうなりますか？
運動場を使用しない行事の際は運動場を駐車場として使用します。運動場を使用する運動会の際は、調整が可能であれば

築港小学校の運動場を利用するなどの工夫をしたいと考えています。

10
スクールバスですが、部活の終了時間が違ったり、部活への加入の有無などで下校時間が違うと思いますが運行は

どうなりますか？

現在、玉野市内の全中学校の完全下校時間は17時としており、部活動があっても17時には下校するようになります。このた

め、下校に係るスクールバスの運行は授業終了後の１便と17時過ぎの１便、計２便を考えています。

11 自転車に乗れない場合、どうやって通学したらいいですか？ まずはご家庭で自転車に乗る練習はしていただきたいと考えています。どうしても乗れない場合は個別にご相談ください。



問合せフォームからいただいた質問と意見（保護者）

質問

質問 回答

制服や体操服、通学鞄について、再編後も再編前の物を使用してよいとのことですが、仮に、制服等に変
更がある場合、令和8年度入学の準備時点で決まっていますか？

体操服や通学鞄については、再編時期に間に合うように、7月下旬に設置する再編準備委員会の中で検討していくため、令和８年度入
学の準備時点では決まっていません。
制服や体操服等についてはできるだけ早く方向性を決定したいと考えており、決定した内容についても、速やかに保護者の方に通知いたし
ます。

通学路や教室の整備、送迎場所の確保、別室登校への対応など、再編までに必要な整備は間に合いま
すか？

既に、宇野中学校は再編に必要な教室数は有していますが、令和９年４月までに、既存の教室と同等の設備を整備したり、一部の教
室の配置を変更するために必要な改修を進めていきます。加えて、再編後のより良い教育環境を整えるため、令和9年4月までに特別教
室の空調の整備を行うなどの改修を進めていきます。

再編を意識して、再編前から指定校変更で宇野中に通う生徒が増えると、他の中学校に入学する生徒
が少なくなりますが、学校行事など教育委員会ではどのような対応を考えていますか？

学校行事・学校の教育活動など、少人数であっても、どうしたら、より充実した教育活動になるか教育委員会と学校で連携・協議しながら
考えていきます。

災害などで緊急避難をしなければならない時、下の子が第二日比小、上の子が宇野中にいると、迎えに行
くにも学校間の距離が離れているため、どちらかを待たせることります。どうすれば良いですか？

災害時においては、まずは、避難所に避難するなど迅速かつ最善の方法で生徒の安全確保に努めた上で、保護者や自宅の状況を考慮
し、個別に対応していくこととなります。複数のお子様がいる場合、どちらのお子様を先に迎えに行くかについては保護者の判断になりますが、
保護者にお子様を引き渡すまでは学校が責任を持って、預からせていただくこととなります。

再編準備委員に保護者代表を各校2名ずつ選出するとのことですが、中学校の再編に小学校の保護者
からも2名ずつ選出するのでしょうか？

中学校の再編準備委員会ではありますが、再編に関係する小学校に通う児童の保護者については、これから通うこととなる中学校の運営
内容等を一緒に検討していただく必要があると考えておりますことから、各小学校の保護者からも準備委員会の委員を2名選出していただ
きたいと考えております。

宇野中・玉中・日比中の再編は令和９年4月に確実に実施されますか？ 令和7年3月に策定した「玉野市立小中学校適正規模・適正配置計画」に基づき再編を進めていきたいと考えています。

南海トラフ大地震が心配ですが、宇野中は津波や耐震性は大丈夫でしょうか？
宇野中学校については、既に耐震改修工事を行っていますが、南海トラフ大地震が発生した場合には、0.5m～1.0m規模の津波の発
生が予測されていますので、近隣の海抜の高い築港小学校へ避難するなど、生徒の安全確保を第一に適切な対応を行います。そのため
にも、日頃からの災害発生を想定した避難訓練を実施するなど緊急時に迅速な対応が図れるよう徹底していきます。

学校行事の際、駐車場はどうなりますか？ 運動場を使用しない行事の際は運動場が駐車場になります。運動場を使用する運動会の際は築港小学校の運動場を借りるなどの工夫
をしたいと考えています。

再編して人数が増えても、先生の目が行き届きますか？ 生徒数に関係なく、生徒1人1人を見ることができるよう、担任の先生だけでなく、学校全体で指導・支援に取り組みます。



問合せフォームからいただいた質問と意見（保護者）

意見

・今の宇野中学校区でない生徒がスマートフォンを持っていくことについて、全面許可してください。
・今の宇野中学校区でない生徒全員が市が全額費用負担する形でバス利用可能としてください。
・横断歩道が消えかかっている部分を直してください。
・再編により使用しなくなる小学校にフリースクールを設立してください。無理であれば、普通学級にいるがサポートが必要な子に、子2人につき先生1人を配置してください。
・南海トラフ大地震があった場合などに子の居場所が確認できるよう、学校が預かっている生徒のスマートフォンを状況に応じて生徒に返却してください。
・中学1年生は体力がない子もいるため、始業時間に間に合わなくても遅刻扱いにしないでください。
・入学後に再編により学校が変わるため、入学時点から宇野中の体操服を購入し、宇野中以外で使用できるようにしてください。また、費用は市が負担してください。
・統合したあとの授業で進み方の違いがでないようにしてほしい。
・最後まで地域の学校に行っている子に不便な思いはさせないでほしい。
・宇野中学校以外の学校に入学した後、再編により途中から学校が変わる場合、それによる出費（体操服、バス、駐車場、鞄）は市が負担するべき。
・再編により転校する生徒には再編後の体操服や通学鞄の支給や購入補助を希望します。気になる要素は、しっかり取り除いてやりたいです。
・もっと当事者の意見、市民の意見を真摯に受け入れるべき。
・令和9年度での宇野中への統合は準備不足、説明不足で不可能だと感じました。
・現段階で保護者、生徒の心配事に解決の兆しも見えないのに、ゴールだけ決まって進み出している事が、本当に信じられません。明確で、詳細なプランをしっかり打ち出し、理解を得てから進め、準備全てが完了してから統合に踏み出すべきです。
・災害時にお迎えに行く距離も考えて、再編を考えて欲しいです。
・再編準備委員会の保護者代表については、直前に言われても間に合わないため、選出する時間が必要です。
・再編するのかしないのか、それにより指定校変更を考えるのではっきりさせて欲しいです。


